

¡QUÉ LEJOS se ve 2018! Pero aquí estamos, a punto de empezar 2024, el tramo final del actual sexenio. Seguramente en la cena de esta noche habrá tiempo para reflexionar sobre los últimos 365 días y también para enunciar los propósitos para el nuevo año. ESTAS SON 12 uvas que representan 12 buenos deseos para México en este 2024, año de definiciones. UNO: Que vivan las diferencias, pero que se acabe la polarización. El país está dividido y hace falta que el encono ceda paso al diálogo. Y como en un carnaval: que cada quien lleve su paso, pero al final todos bailen al ritmo de México.

DOS: Que la paz sea algo que se viva cada mañana, no algo que se anhele todas las noches. Que la seguridad sea una realidad para todos y no una promesa de los de siempre. Que tener un negocio no implique arriesgar la vida. Y que quienes la hacen, realmente la paguen. TRES: Que en estas elecciones haya eso: la posibilidad de elegir. No de descartar al menos o a la menos mala, sino de elegir a quien tiene un proyecto, soluciones e ideales. ¿Es demasiado pedir?

CUATRO: Que la candidata oficialista, **Claudia Sheinbaum**, vuele con alas propias. Que demuestre quién es y qué ofrece, por ella misma, alejada de la sombra de alguien más.

CINCO: Que la oposición vaya más allá del "no" y diga "cómo sí". No se puede construir un proyecto de país sobre la base, solamente, de repudiar a un Presidente. Se necesitan soluciones. Propuestas innovadoras, tan variadas y coloridas como en un puesto de gelatinas. SEIS: La economía mexicana ha demostrado ser más resistente que un cactus en el desierto, inclusive capaz de florecer en tiempos áridos. Pero vienen días de incertidumbre presupuestal, un año de demasiados gastos para tan pocos ingresos. Prendamos una vela para que no regrese la pesadilla de las crisis económicas de fin de sexenio.

SIETE: La uva de la suerte va dedicada a los deportistas de alto rendimiento que ponen en alto el nombre de **México**, a diferencia de los políticos de bajo rendimiento. Este año son los **Juegos Olímpicos** y se espera que traigan una buena dotación de medallas, pese a los escasos apoyos de la **Conade**.

OCHO: Que el nearshoring y el amplio abanico de oportunidades que ofrece pase en este año de ser un buen deseo a convertirse en una realidad. Es hora de recordar que la vecindad con **Estados Unidos** no es una maldición.

NUEVE. En la uva nueve, un pensamiento por la gente que padece por doble partida: una enfermedad y un deficiente servicio médico. Que la salud deje de ser un lujo requiere de eficiencia, no de ocurrencias.

DIEZ: Más que un deseo, una plegaria para que los equilibrios de poder se mantengan. Que los organismos autónomos se modernicen, si es necesario, pero que no desaparezcan de un plumazo.

ONCE: Este deseo va para que **Movimiento Ciudadano** resuelva pronto y bien su nominación presidencial.

DOCE: Es el mes 12, día 31, año 23. Así que hoy es 123123, lo cual para los numerólogos es una señal de buen augurio. Que así sea y que usted y quienes le rodean tengan un feliz año nuevo.





Gobierno decide otro cierre de obras... artísticas

:::: Nos cuentan que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador decidió otro cierre de obras. Pero no se espante, no son las recientemente inauguradas, que por cierto siguen



EL UNIVERSAL

Andrés Manuel López Obrador

sin estar completas, sino los murales que forman parte del acervo histórico y cultural del edificio sede de la Secretaría de Educación Pública. Las visitas fueron suspendidas en los tres niveles donde era posible admirar la obra de **Diego Rivera** y que desde hace tres semanas entró en proceso de restauración. Nos comentan que se aceleraron los trabajos para habili-

tar el área que albergará al Museo Vivo del Muralismo. Se desconoce la fecha exacta de la apertura, pero esperemos que al menos en este caso no vayan a escenificar otra inauguración a medias o incompleta. ¿Será?

MC promueve su pelicula, sin estrella taquillera

:::: Luego de que se mostró en sus redes como una especie de superhéroe y de que le llovieron las críticas porque se entendió que casi estaba oficializando que él se quedaría finalmente con



Dante Delgado

la candidatura presidencial de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado volvió a la carga con un video en el que sale con el mismo ajuar y dice: "Llegó la hora de traerlo de vuelta". Entre que alimenta la expectativa con su estilo de tráiler cinematográfico, nos hacen ver que en realidad no hay más opciones que el propio Delgado o el coordinador

de los diputados naranjas, **Jorge Álvarez Máynez**. O sea que a lo mejor la película parece atractiva, pero pocos esperan que de verdad vaya a haber motivo de sorpresa cuando se defina la candidatura emecista.

Malos augurios en el Tribunal Electoral

:::: Nos hacen ver que a partir de mañana 1 de enero se hará efectivo el relevo en la presidencia del TEPJF y entrará en funciones la magistrada **Mónica Soto** como presidenta del Tribunal Electoral, mientras que la de su par, **Reyes**



Mónica Soto

Rodríguez Mondragón, concluirá esta noche, al acabar el año. La transición, nos recuerdan, ha sido ríspida por las presiones ejercidas contra Rodríguez para que dejara la presidencia, así como su exclusión de un encuentro con la precandidata presidencial Xóchitl Gálvez. Veremos cómo comienza 2024 para el órgano jurisdiccional que tendrá bajo

su responsabilidad ni más ni menos que calificar la elección presidencial y declarar al o la ganadora. Por el momento, los raspones, reclamos y patadas bajo la mesa de las y los magistrados no auguran nada bueno.

En el INE no se ve mejor ambiente

::::: Y nos comentan que en el Instituto Nacional Electoral no están mejor las cosas para 2024. Y es que por más que le echan ganitas, las ahora llamadas consejerías no se ponen de acuerdo con respecto a definir las cabezas en la estructura que será clave justamente en este proceso electoral y que pasa por designar a la persona que ocupe la Secretaría Ejecutiva. De momento, no hay visos de acuerdos ni de solución, así que enero al menos promete ser intenso en la llamada herradura de la democracia.



EXCELSIOR



Sección: Nacional

2023-12-31 02:37:30

Excélsior

Mesura. La Megafarmacia recién inaugurada, de acuerdo con la lógica presidencial, deberá atender a todos los hospitales que existen en el país. Fue establecida en Huehuetoca en tiempo récord, pues apenas hace unas semanas el presidente Andrés Manuel López Obrador expresó su deseo de acabar con el desabasto de medicamentos. de una vez por todas. Una idea que no se le había ocurrido a ninguna nación, pero que pone en evidencia el compromiso por atender la salud pública de manera eficiente. Xóchitl Gálvez la critica prematuramente. La idea goza de un derecho, el de la duda. Para empezar...

2 • Político del año? En 2023, no cabe duda que • uno de los nombres que más resonaron en la esfera política fue el de Samuel García, el joven mandatario de Nuevo León, quien sorprendió con un acuerdo comercial pactado con Elon Musk para que Tesla se establezca en territorio regiomontano. Además, Samuel logró distanciarse de los elementos que lo llevaron a la gubernatura y brilló con luz propia. Incluso su nombre se sumó a la lista de candidatos presidenciales. Por congruencia se mantuvo en el gobierno estatal. Reculó, sí, pero sin duda fue su año.

Abandono. Seis personas resultaron 🕖 • lesionadas y una perdió la vida en Cuautla. Morelos, luego de un ataque armado en contra de un paradero de radiotaxis que recientemente había iniciado operaciones y cuyos conductores habían sido amenazados por extorsionadores. Sujetos que viajaban a bordo de una camioneta dispararon en contra del sitio, lesionando a varias personas, entre ellas a los taxistas. Además, cuatro bolsas que contenían restos humanos fueron encontradas en Cuautla. Cuauhtémoc Blanco, el gobernador, sólo mira el sangriento escenario. Tan distante de un partido de futbol.

Seres vivos. La Fiscalía General de Chihuahua destinó medio centenar de policías para ejecutar 75 cateos a domicilios particulares en Ciudad Juárez durante 2023, con los que se logró rescatar a ¡430 animales! que estarían en situación de maltrato. La Fiscalía dio a conocer que "para erradicar y combatir el maltrato animal, salvaron a 430 animales de distintas especies, a través de la cumplimentación de órdenes de cateo". Los mandatarios como Maru Campos, que defienden los derechos de los animales, merecen respeto y aplauso.

Nomás no puede. Tras los hechos violentos ocurridos en días recientes en el municipio de Buenavista, Michoacán, fueron inhabilitadas e incautadas antenas para internet que poseían de forma ilegal presuntos integrantes de Los Viagras. Las antenas incautadas eran utilizadas con fines comerciales por parte del grupo criminal, que impedía el ingreso de compañías dedicadas a brindar el servicio de internet. Los delincuentes. diseñando un Estado alternativo, a expensas de las inacciones del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Parece mentira, pero por desgracia michoacana, no lo es.

